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Frente izquierdista 
convoca a trabajadores 
de Audi y VW a marcha
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La SEP acepta suspender 
programa piloto del 
nuevo plan de estudios 
para educación básica; lo 
defenderá en tribunales
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SE REALIZARÁN 3 MIL 700 MASTOGRAFÍAS SE REALIZARÁN 3 MIL 700 MASTOGRAFÍAS 
GRATUITAS, EN LA CAPITAL POBLANAGRATUITAS, EN LA CAPITAL POBLANA

  El presidente del Congreso local, Sergio Salomón Céspedes confirmó que será hoy cuando se 
presenten ante el Pleno la iniciativa sobre la GN y la iniciativa de decreto relacionada con la verifi-
cación vehicular que involucra la aplicación del “Hoy No Circula” para el estado de Puebla. PAG. 7

PAG.10 EN ESPAÑOLEN ESPAÑOLL

Tintes y productosTintes y productos para  para 
alisar cabello contribuyen alisar cabello contribuyen 
a a padecer cáncerpadecer cáncer

      El presidente Eduardo Rivera Pérez puso en marcha la jornada de mastografías, dondelas interesadas, pueden acudir 
a la Unidad Médica Integral del Sistema DIF, en Av. Eduardo Cue Merlo No# 201, San Baltazar Campeche de 10 AM a 4 PM, 
estarán atendiendo miércoles y jueves 20 de octubre.

Inicia la BUAP, XXX 
Universiada 2022
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Casetas de seguridad 
en colonias seguirán sin 
funcionar; los policías 
deben hacer rondines
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Abandonan feto dentro 
de una bolsa en terreno 
baldío en Tehuacán

‘HOY NO CIRCULA’, 
SÓLO CON SEVERA 
CONTAMINACIÓN

FUNDACIÓN GRANJAS FUNDACIÓN GRANJAS 
CARROLL DE MÉXICO CARROLL DE MÉXICO 
HACE CAMPAÑA DE HACE CAMPAÑA DE 

ACOPIO DE ALIMENTOSACOPIO DE ALIMENTOS

  Con la participación de más de 10 mil estu-  Con la participación de más de 10 mil estu-
diantes, en 26 disciplinas deportivas, tendrá diantes, en 26 disciplinas deportivas, tendrá 
lugar del 19 de octubre al 26 de noviembre.lugar del 19 de octubre al 26 de noviembre.
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ANGELOPOLITANAS

El sector privado, más allá de las críticas guber-
namentales a sus integrantes, sigue en el proceso 
de elección de su próximo dirigente y aunque hay 

buenas propuestas, un textilero puede ser 
la diferencia.
El ex presidente de la Cámara de la Industria 
Textil Puebla-Tlaxcala, Carlos Couttolenc López, 
se registró para la renovación de la presidencia 

del Consejo Coordinador Empresarial.
Fue el segundo aspirante para ocupar el cargo que actualmente 
preside Ignacio Alarcón Rodríguez Pacheco. El 17 de octubre, 
la ex presidenta de la Canirac, Olga Méndez Juárez, se propuso 
de manera oficial.
Parte de los requisitos para quienes buscan la presidencia del 
CCE, son haber sido presidente o delegado estatal, para los 
casos que aplique, de cualquier cámara u organismo asociado 
ordinario al Consejo.
No deberán ser presidentes en funciones de ningún organismo 
empresarial, por lo menos, un mes antes de la asamblea en 
que se elegirá. Ser de reconocida solvencia moral, poseer una 
limpia trayectoria en defensa de las libertades, especialmente 
de la libre empresa y tener solvencia económica para desem-
peñar el cargo
Los aspirantes tienen hasta el 24 de octubre para presentar 
su solicitud de intención y será el 10 de noviembre cuando pre-
senten su proyecto para el CCE. El 22 de noviembre se llevará 
a cabo la asamblea ordinaria para definir a quien ocupará la 
presidencia del Consejo en el periodo 2023-2025.

En el tema de la verificación, que arranca el 
próximo lunes, el gobierno estatal canceló 
su intención de hacer obligatoria la revisión 
vehicular en Puebla para quienes circulen 
con placas foráneas, tras advertir que la 
medida es ilegal y la revertirían con amparos.
En un acuerdo publicado en el Periódico 

Oficial del Estado, se informó que serán váli-
dos los certificados y hologramas de verificación vehicular 
expedidos en los estados que integran la Comisión Ambiental 
de la Megalópolis (CAME).
La validez fue ratificada el lunes por el Congreso del estado, 
para que se establezca por ley, e incluirá a los certificados y 
hologramas de tipo: exento (“E”) doble cero (“00”), cero (“0”), 
uno (“1”) y dos (“2”).
Será válida en el estad la verificación vehicular realizada en: 
Ciudad de México, Estado de México, Hidalgo, Morelos, Que-
rétaro y Tlaxcala, que junto con Puebla integran la CAME.

Es así como las unidades no tendrían conflicto en circular por 
la entidad con una verificación foránea. La medida fue criticada 
por especialistas, quienes advirtieron que era violatoria de los 
acuerdos establecidos con las entidades que conforman la 
CAME, por lo que resultaría ilegal.
Fue en el Periódico Oficial del Estado de Puebla donde se esta-
bleció el acuerdo emitido por la Secretaría de Medio Ambiente, 
Desarrollo Sustentable y Ordenamiento Territorial del gobierno 
del estado respecto al Programa de Verificación Vehicular Obli-
gatoria para octubre, noviembre y diciembre de 2022.
Su costo será de 210.00 pesos para unidades híbridas y eléc-
tricas; y 628.00 pesos para vehículos automotores a gasolina, 
diésel, Gas LP con holograma 2, 1, 0 y 00
Durante la vigencia del presente programa, los vehículos auto-
motores de uso particular registrados en el estado, no están 
obligados a realizar su verificación vehicular durante los tres 
meses que restan de 2022, quedando bajo su voluntad si asis-
ten o no a verificar.
Los que sí están obligados son los vehículos automotores 
destinados al servicio público de transporte, incluidos taxis, y 
aquellos que brindan el servicio ejecutivo mediante plataformas 
tecnológicas, siendo sometidos a la verificación de emisiones 
contaminantes dentro de los términos establecidos.
“Los vehículos automotores de uso particular que así lo deseen, 
podrán presentarse de manera voluntaria a realizar su verifica-
ción vehicular correspondiente en cualquier momento durante 
la vigencia del programa”, señala.
Los hologramas tipo cero “0”, uno “1” y dos “2” expedidos 
durante el presente programa, se encontrarán vigentes durante 
el primer semestre de 2023.

Finalmente, y para que dé tiempo antes de 2024, el 
gobierno de la ciudad realizará una inversión de 
3.7 millones de pesos para la rehabilitación de la 
Avenida Juárez en la capital poblana, pues lo 
que se busca es “resucitarla” comercialmente, 
para que los restaurantes puedan colocar sillas 
y mesas en los pasillos para que los ciudadanos 

disfruten de la zona y exista una reactivación económica.
El presidente municipal, Eduardo Rivera, señaló que dejaron 
en “muy malas condiciones” la Avenida Juárez pues presenta 
problemas en el adoquín, los camellones, el alumbrado, las 
lajas y los bolardos.
“Hay muchos locales y negocios que cerraron y le he dado la 
indicación a los secretarios de Economía, Medio Ambiente y 
Servicios Públicos hagan lo posible de una intervención inte-
gra”, expuso.
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INICIA LA XXX UNIVERSIADA BUAP 2022

Con la participación de más de 10 mil 
estudiantes, en 26 disciplinas deportivas, tendrá 
lugar del 19 de octubre al 26 de noviembre

En medio de un ambiente festivo, que tuvo como escenario la 
Arena BUAP, la Rectora María Lilia Cedillo Ramírez inauguró la 
XXX Universiada BUAP 2022,  la cual tendrá lugar del 19 de oc-
tubre al 26 de noviembre, con la participación de alrededor de 
10 mil 500 estudiantes de los niveles medio superior y superior 
de la institución, en 26 disciplinas deportivas.

En la ceremonia inaugural reiteró su compromiso con el de-
porte e invitó a los atletas universitarios a dar todo de sí en 

esta justa deportiva interna, que tendrá lugar en el Complejo 
Deportivo Universitario y de Alto Rendimiento, en CU, y la cual 
reúne a estudiantes de 14 preparatorias y 29 facultades: “Tengo 
un gran compromiso con el deporte universitario y durante mi 
gestión ustedes siempre tendrán el apoyo de su rectora”.

Acompañada en el presídium por el titular de la Dirección de 
Deporte y Cultura Física, Miguel López Serrano, entre otros, la 
doctora Lilia Cedillo subrayó: “Quiero decirles a nuestros jóve-
nes deportistas, a quienes hoy participan, que entreguen todo: 
lo que traen y hasta lo que no traen de preparación física. Es el 
momento de participar con nuestra capacidad física y también 
con el corazón. Entreguen en todas y cada una de las compe-
tencias lo mejor de ustedes mismos; disfruten mucho este mo-
mento porque sólo una vez en la vida uno es universitario y tie-
ne la oportunidad de representar a su escuela o a su facultad”.

Por su parte, López Serrano comentó la importancia de ce-
lebrar la XXX Universiada BUAP 2022, porque permite seleccio-
nar a deportistas que pueden representar a la universidad en 
diferentes disciplinas y en su momento integrar la selección. 
Asimismo, porque a través de ello se motiva a los universitarios 
a integrarse a la activación física.

En la Universiada BUAP 2022, en la cual  participan cerca 
de 7 mil alumnos de licenciatura y 3 mil 500 de bachillerato, el 
juramento deportivo corrió a cargo de Ashley Samantha Muñoz 
Flores, medallista de plata en el Campeonato Panamericano 
Juvenil y estudiante de la Facultad de Ingeniería Química, así 
como del entrenador Roberto López Hidalgo, coordinador de 
tenis. A su vez, el fuego universitario por las destacadas atletas 
Victoria Cruz Romano, de la Facultad de Ciencias Químicas, y 
María Ximena Fonseca Arreola, de la Facultad de Administración.
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BLOQUEA EE.UU. ACTIVOS DE 
EMPRESAS QUE TRANSPORTABAN 
DROGA DEL CÁRTEL DE SINALOA
Departamento del Tesoro de EE.UU. sancionó a “OTD Valen-
zuela”, y a otras empresas, acusadas por transportar drogas 
para e Cártel de Sinaloa

QATAR 2022 SERÁ “UN FESTIVAL” 
PARA LA AFICIÓN, AFIRMAN SUS 

ORGANIZADORES
Se han vendido 2.89 millones de boletos para el Mundial 
de Qatar; México, Argentina y Brasil, en la lista de los 
10 países que más entradas han adquirido

RED HOT CHILI PEPPERS, CAFÉ 
TACVBA Y CALIGARIS ENCABEZAN 

CARTEL DE VIVE LATINO 2023
Tras de varios días de espera, las pistas publicadas por 
los organizadores e incluso una filtración, fue confirmado 
el cartel del Vive Latino 2023

DINERO NO FUE PARA AMLO, FUE 
PARA EL MOVIMIENTO: PÍO LÓPEZ 

OBRADOR; ACUSA A FGR DE RETRASAR 
PROCESO EN SU CONTRA

Pío López Obrador, hermano del presidente de la República, 
acusó a la FGR de dilación en el proceso abierto que lo 
involucra en la presunta comisión de delitos electorales
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Ip contra el hoy no circula 
en Puebla; piden descuento 
en la verificación vehicular

ALISTAN TERCER 
FESTIVAL ENTRE 
VIVOS Y MUERTOS 
EN LA CAPITAL 
POBLANA

Puebla, Pue- Del 21 de octubre al 02 
de noviembre se desarrollará el tercer 
festival Entre Vivos y Muertos tanto en la 
capital poblana, como en el interior del 
estado, informaron Martha Ornelas, se-
cretaria de Turismo y Sergio Vergara, se-
cretario de Cultura.

Vergara Berdejo, incentivó a los po-
blanos, así como a visitantes, a recorrer 
el estado para disfrutar de estos eventos 

y tradiciones, tales como: corredores de 
ofrendas, recorridos en panteones, ex-
po-ventas artesanales, talleres, danzas, 

-
-

tumbres de las comunidades.
Precisó que el organismo Museos 

Puebla participará en esta celebración 
con el Festival “Tzompantli, el retorno 
de las almas” del 22 de octubre al 06 de 
noviembre, integrado por 30 activida-
des, entre las que destacan “Noche de 
Museos”, presentaciones musicales, dan-
za, teatro, talleres y recorridos especiales 
con historias, relatos o leyendas que res-
guardan los museos en sus instalaciones.

En su oportunidad Martha Ornelas, 
destacó que los Pueblos Mágicos de 
Chignahuapan, Atlixco, Tlatlauquitepec, 

Xicotepec y Zacatlán, así como municipios 
con vocación turística como Huaquechula, 
Tochimilco, Tehuacán, Tepeyahualco y 
Zacapoaxtla, entre otros, serán parte de 
estas actividades de Día de Muertos. 

Asimismo, mencionó que la presen-
cia de turismo durante esta temporada 
propiciará una derrama económica de 
aproximadamente mil millones de pesos, 
mediante la comercialización de insumos 

de muerto para la elaboración de altares 
y ofrendas, y la visita a ferias, expo-ven-
tas y muestras gastronómicas.

La cartelera completa de dichos pro-
gramas está disponible en las páginas 
web de la Secretaría de Cultura (sc.pue-
bla.gob.mx) y Turismo (sectur.puebla.
gob.mx).  ALMA MÉNDEZ

La Benemerita 
presentará tendencias 
internacionales en 
psicología y nutrición 
en el deporte
Puebla, Pue. La Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP) realizará el 
primer Congreso Internacional de Cultura 
Física, Nutrición y Psicología, que tendrá 
lugar del 26 al 28 de octubre, en el Centro 
de Convenciones de Ciudad Universitaria.

Bernardo Ortega de la Torre, coordina-
dor del área de planeación, seguimiento 
y evaluación, de la dirección de acompa-
ñamiento universitario (DAU), aseguró 
que dicho evento pretende acercar las 
tendencias internacionales al público en 
general, deportistas de alto rendimiento, 
entrenadores e interesados en el deporte, 
psicología y nutrición, además de difun-
dir las principales propuestas que buscan 

Detalló que se contará con 14 talleres, 
17 conferencias y exposiciones, los cua-
les serán impartidos por especialistas del 
país y el extranjero y como valor agrega-
do se contará con algunos ex futbolistas, 
como Joaquín Hernández García. Algunos 
temas de las ponencias son “Bioquímica 
del ejercicio”, “Microbiota y cerebro”, 
“Sistema de dietas por intercambios” y 
“Chalecos bioeléctricos y composición 
corporal”.

En cuanto a los talleres, “La psicolo-
gía en el éxito de un campeón”, “Por una 
iniciativa deportiva, feliz y promisoria” y 
“Uso y abuso del cuerpo”, entre otros.

En su oportunidad Claudia Angélica 
Arellano Bautista, coordinadora de este 
evento aseguró que los costos serán ac-
cesibles y a precio especial a la comuni-
dad universitaria.

“Consideramos que los costos son ac-
cesibles tomando en cuenta la calidad de 
ponentes y talleristas que vamos a tener; 
están divididos en tres categorías: comu-
nidad BUAP (estudiantes, docentes, ad-
ministrativos y egresados); estudiantes 
de otras instituciones y público en gene-
ral”, aseveró.

Para mayor información, se puede 

encuentra disponible en las redes socia-
les de la institución o bien pueden escri-

-
rreo.buap.mx o llamar al teléfono de la 
Facultad de Cultura Física, 2222-295500, 
extensión 7110.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. La Red Mexicana de 

-
cación vehicular en la entidad poblana, 
pero a su vez no vio viable que se imple-
mente un hoy no circula, debido a que el 

ciudadanos.
Esto después de que el gobernador 

Miguel Barbosa Huerta anunciará la reac-

a partir del próximo lunes 24 de octubre, 
donde será obligatoria a transporte públi-
co y para vehículos particulares a partir 
de enero de 2024

El vicepresidente Roberto Esquivel 
Ruiseco, señaló que la autoridad aún ana-
liza el “Hoy no Circula”, pues no debería 
ni de contemplarlo, pues el transporte pú-

lo cual generaría un caos, además de que 
obligaría a los poblanos a considerar la 

compra de un vehículo extra para poder 
satisfacer sus necesidades diarias, lo cual 
dañaría de manera considerable al medio 
ambiente.

Por lo que, exhortó a la autoridad 
a darle un descuento a los ciudadanos 
cumplidos, sobre todo, porque el tema 
de la recuperación económica, esto debi-
do a que muchas veces hacen el esfuer-
zo y no se ven recompensados por ello. 

 ALMA MÉNDEZ 
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Maestros del SNTE 51 
alistan marcha para 
exigir pago retroactivo

Medio ambiente, 
Conagua y grupo de 
empresarios trabajan 
a favor de proteger 
recursos naturales
Puebla, Pue- Las secretarías de Medio 
Ambiente, Desarrollo Sustentable y 
Ordenamiento Territorial, y de Economía, así 
como la Comisión Nacional del Agua (Conagua) 
ya trabajan con dueños y representantes de la 
industria textil y del vestido para proteger los 
recursos naturales. En su oportunidad la titular 
de Medio Ambiente, Beatriz Manrique Guevara, 
ofreció diálogo para que los empresarios 
tengan pleno conocimiento de cuáles son las 
normativas ambientales y así avanzar hacia 
la normalización del cumplimiento. Carlos 
Couttolenc, de la Asociación de Empresarios 
Textiles y Jorge Moreno Rojas, presidente de 
la Cámara Textil de Puebla y Tlaxcala (Citex) 
dijeron tener toda la disposición de colaborar 

medio ambiente y al río Atoyac.En tanto que, 
la responsable de Economía estatal, Olivia 
Salomón dijo que los ciudadanos desean ver 
cuerpos de agua limpios y sanos, en particular el 
río Atoyac.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- Maestros de las telese-
cundarias estatales de la sección 51 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), anunciaron una mar-

-

-
tímulos de maestros, por lo que, su ad-

Mediante redes sociales los trabaja-

-

la China Poblana en punto de las 8 de la 

-

-
camente realizar el cobro de lo que les 

-

Cabe mencionar que, por la tarde el 
líder del SNTE 51, Jaime Roque, dio a co-

trabajadores por la educación estatales, 
-

 ALMA MÉNDEZ

Se realizarán 3 mil 
700 mastografías 
gratuitas en la 
capital poblana

-
-

-

 SILVINO CUATE

-

-
das, pueden acudir a la Unidad Médica 

“Pedirles a todas las mujeres que se 
-

-

Sin muertos ni intubados, 
pero con 23 nuevos 
infectados Covid en 
últimas 24 horas en Puebla

-

-
-

distribuidos en 15 municipios, es decir 

 SILVINO CUATE
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Casetas de seguridad en colonias 
seguirán sin funcionar; los 
policías deben hacer rondines

628 pesos será el costo 
por verificar; opcional 
para particulares 
y obligatorio para 
transporte público el 
resto de 2022
Puebla, Pue. Los taxis y servicios parti-
culares de plataforma, al igual que las 

-
ción en el periodo que resta del 2022, 
tendrán que pagar una multa de mil 
924 a 2 mil 800 pesos, según lo infor-
mó la titular de la Secretaría de Medio 
Ambiente, Desarrollo Sustentable y 
Ordenamiento Territorial (SMADSOT), 
Beatriz Manrique Guevara. 

La funcionaria estatal explicó que, 
en el caso del transporte público, la 
autoridad que revisa que se haya rea-

-
blico, es la Secretaría de Movilidad y 
Transporte de Puebla, a cargo de Elsa 
María Bracamonte González. 

Cabe mencionar que, según los li-
neamientos emitidos en el Periódico 

-
ca que, en los tres meses restantes 
del 2022, se dará prioridad a taxis, 
servicios particulares y al transporte 
público. 

Agregó que, según el padrón de la 
Secretaría de Finanzas, en total son 
un millón 200 mil vehículos particu-
lares, y 35 mil vehículos de servicio 
público que tendrán que cubrir con la 

Asimismo, dijo que Puebla tie-
ne convenio con Ciudad de México, 
Estados de México, Hidalgo, Morelos, 

-
caciones vehículos, sin embargo, su 
permanencia dependerá de la reforma 
que aprobará el Congreso local, la cual 
contempla sanciones a foráneos. 

“La contaminación atmosférica, 
que es una de las mayores cantidades 
de las enfermedades respiratorias, y 
que genera grandes costos a la ciu-
dadanía y al Estado, se concentra en 
básicamente entre 6 de la mañana y 
11 de la mañana”, dijo. 

Indicó que, los costos serán los si-
guientes, los de holograma “Exento”, 
que son híbridos y eléctricos, pagarán 

2, 0, y 00, que son vehículos automo-
tores a gasolina, diésel, Gas LP o Gas 
NC, tendrán que pagar 628 pesos.  

El costo de los trámites es el si-

será de 425 pesos, la reposición de 

pesos, y la Constancia de la última 

              SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez descartó que su administración 
realice una inversión, para recuperar las 
casetas de seguridad en las diferentes 
colonias del municipio de Puebla, pues 
consideró que los policías deben hacer 
rondines, en lugar de estar instalados en 
un solo punto. 

El alcalde reconoció que, hay case-
tas, que por su ubicación son funciona-
les, sin embargo, dijo que los elementos 
de seguridad, deben estar en constante 
movimiento, para abarcar más terreno de 
vigilancia. 

“Hay algunas de estas casetas que por 
la ubicación y por el tamaño si llegan a 
ser funcionales, y si sirven para temas de 
operación, tener materiales y coordinarse 
en cada una de las zonas, entonces no 

hay, por parte de la administración, por 
el momento un proyecto de inversión, 
porque necesitamos mejorar otro tipo de 
situaciones, dentro de la corporación, an-
tes de estas casetas, que muchas no se 
ocupan”, dijo. 

Señaló que, en cada administración, 
las casetas se recuperan, y con el paso 
del tiempo vuelven a ser olvidadas, lo 
que conlleva a que se convierta en un 
foco de inseguridad, para los vecinos. 

“Siempre ha sido en cada administra-
ción, temas que van y traen, que urge 
reparar y se reparan, se hacen grandes 
inversiones y no se ocupan, hay algunos 
que excepcionalmente si se podrían ocu-
par, pero los policías y la dinámica que 
ha utilizado este gobierno, pues no es 
para que estén encerrados en alguna ca-

seta, tienen que estar al tanto, hacer el 
patrullamiento”, dijo. 

Ante esta situación, Rivera Pérez 
consideró que, por ahora, no hará una 
nueva inversión para la recuperación de 
las casetas, ya que, existen temas más 
importantes al interior de la policía mu-
nicipal. 

“Es parte de una herencia de una cos-
tumbre, que con la evolución desafortu-
nadamente de la incidencia delictiva en 
este país, no las hace funcionales, que 
es lo que si tenemos que hacer, detectar, 
y que, por el contrario, no se descuiden y 
se vuelvan, por el contrario, focos de in-
cidencia delictiva, si hay alguna de ellas 
que tenga algunas características, le 
pido a los vecinos, nos lo hagan saber”, 
declaró.  SILVINO CUATE

EL GOBERNADOR EXHORTA AL IMSS A DESTINAR 
RECURSOS A PUEBLA PARA MEJORAR ORTOPEDIA

Puebla, Pue. Ante el caso de insalu-
bridad que se registró en Hospital de 
Traumatología y Ortopedia del Instituto 

Mexicano del Seguro Social (IMSS), en 
Puebla el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta pidió a la Federación, destinar 

más recursos para mejorar la infraes-
tructura.

Barbosa Huerta dijo que debe exis-
tir mayor atención al rubro de salud 
pública en toda la entidad, ya que, eso 
garantizará bienestar a la población.

Además, recomendó a los traba-
jadores del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), deben ser em-
pleados con empatía, y no tienen que 
deshumanizar el trato que recibe cada 
persona.

“No tengo más que hacer un pro-
nunciamiento de que la atención en 
los hospitales del sector público, fe-
deral o estatal, funcionen correcta-
mente, llamó a todos los que estamos 
involucrados, en general servicios de 
salud, que hagamos lo mejor posible. 
Hacer inversión pública, mejor super-
visión, mejores recursos humanos, 
que haya mucha cercanía, que no se 
deshumanice”, dijo.  SILVINO CUATE
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Notarías serán entregadas 
sin corrupción ni 
compadrazgos en Puebla
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta anunció que, en los 
próximos seis meses, el Gobierno del 
Estado emitirá una convocatoria para la 
entrega de nuevas patentes a aspiran-
tes de Notarios en Puebla, que acrediten 
prácticas notariales.

Dijo que, lo que se busca es otorgar 
patentes a aspirantes de Notarios en 
Puebla, para cubrir los que hacen falta, y 
atender los trámites que dejaron abiertos, 
aquellos notarios, que fueron cancelados.

Dijo que, en las prácticas notariales 
deben ser cubiertas por 3 horas conti-
nuas, en un período de seis meses, y debe 
existir un registro puntual en la Dirección 
del Notariado, y el Colegio de Notarios.

“Se tiene que acreditar, que se lleva-
ron a cabo primero, porque se registran, 
el profesional que quiere hacer una prác-
tica notarial, tiene que registrar su prácti-
ca antes de Dirección del Notariado, ante 
el Colegio de Notario, y quien tiene que 
hacer ese registro, es notario titular don-
de se va a realizar la práctica notarial, seis 
meses, porque en alrededor de más de 
seis meses, emitiremos una convocatoria 
para otorgar patentes de aspirantes”, dijo.

En su intervención, el Consejero 
Jurídico, Jonathan Ávalos Meléndez, co-
mentó que se reformaron 28 artículos 
para generar un notariado más cercano 
a la gente, y se estableció un notario por 
cada 25 mil habitantes, así como un ser-

-
paración profesional.

Agregó que en cada trámite que se 
realice en la Notaría tiene que estar pre-
sente el titular de la Notaría, y con las 
reformas que aprobó el Congreso se 
pretende reducir los requisitos para asig-
nar notarías, y avalar lo dispuesto por la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN).  SILVINO CUATE

‘Hoy No Circula’ sólo si Puebla 
entra en severos problemas de 
contaminación ambiental

Puebla, Pue. El presidente del Congreso 
local, Sergio Salomón Céspedes Peregrina 

presenten ante el Pleno la iniciativa sobre 
la Guardia Nacional (GN) y la iniciativa 

vehicular que involucra la aplicación del 
“Hoy No Circula” para el estado de Puebla.

De la Guardia Nacional, adelantó que 
la iniciativa será turnada a comisiones de 
Gobernación, con la posibilidad de que 
ésta sea desahogada con carácter de 
prioritario, al tratarse de un tema de se-
guridad nacional. Esperan obtener el voto 
del PAN para lograr la unanimidad.

implementación del “Hoy No Circula”, 
Peregrina aclaró que esta medida hasta 
ahora solo se contempla en caso de que 
la entidad registre altos y severos proble-
mas de contaminación ambiental.

Aclaró que este día, el Gobierno del 
Estado detalló los lineamientos que ten-

-
quen en otros estados, pero circulen en 
Puebla, para que éstos lo hagan dentro 
de la legalidad, y evitar que se genere 

Cabe hacer mención, que, de acuerdo 
al Gobierno del Estado, del 24 de octu-

bre al 31 de diciembre los vehículos que 
-

rán el transporte público, el servicio de 
Plataformas Digitales (uber, Didi y cabify), 
además los vehículos particulares podrán 

El transporte público además de 
-

rá otra por la Secretaría de Movilidad y 
Transporte. Más detalles en la página web 

-
cion.  AURELIA NAVARRO

FISCALÍAS OBSTRUYEN LA JUSTICIA 
PARA MUJERES VIOLENTADAS

Durante el “Foro Nacional sobre 
Feminicidio: Visión y Soluciones” realiza-
do en el Senado de la República, Leslie 
Jiménez coordinadora de proyectos en 
Impunidad Cero sostuvo que el “cuello de 
botella” en materia de justicia para casos 
de violencia contra las mujeres que llegan 

a terminar en feminicidios inicia en las 
Fiscalías Generales de los Estados. 

Señaló que se debe dejar de hablar de 
una violencia feminicida “aislada” donde, 
se buscan incrementar las penas para los 
agresores e ingresarlos al Catálogo de 

-

biar los índices de asesinatos violentos 
contra las mujeres.

ACOSO SEXUAL EN EL  
TRANSPORTE PÚBLICO
La defensora de los Derechos Humanos 
de las mujeres, directora general para una 
vida libre de violencia y titular del Instituto 

Anabel López Sánchez señaló que desde 
hace cuatro años se están promoviendo 
acciones que impidan normalizar la vio-
lencia contra las mujeres.    

Dentro del Modelo Integral de 
Evaluación Primaria de Violencia contra 
las Mujeres, se plantean estrategias que 
tendrán que seguir los diferentes gobier-
nos estatales y municipales.

-
to sería la Red de Mujeres Constructoras 
de Paz, de igual forma se contempla una 
sanción al hostigamiento y acoso sexual.

Sobre feminicidio en materia legislati-
va se construyó un modelo de tipo penal, 
que involucra todos los aspectos fortale-
cidos de los diferentes estados del país.   

Dentro de los lineamientos de preven-
ción sobre el acoso sexual de mujeres en 
el transporte público se busca que todas 
las instituciones encargadas de la movili-
dad en los estados y municipios tengan 
herramientas y estrategias para prevenir 
este tipo de ataques a las mujeres.

     AURELIA NAVARRO
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Presenta Ana Tere “Plan 
Alivio” contra la inflación

FRENTE IZQUIERDISTA 
CONVOCA A 
TRABAJADORES DE AUDI 
Y VW A UNA MARCHA
Integrantes de la coordinación del Frente 
Nacional de Izquierda Social convocaron 
a los trabajadores de Audi y Volkswagen 
a una marcha para exigir una mejora en 
los ingresos laborales y que de igual for-
ma sean incrementados de acuerdo a la 

-
demia por Covid-19, a la fecha en Puebla 
se sigue enfrentando una crisis laboral 
que afecta directamente a los trabajado-
res de la iniciativa privada y de gobierno 

-
de los trabajadores son los más perjudica-

En voz de Marco Antonio Mazatle, 
mencionaron que estarán trabajando de 
la mano con empleados de Volkswagen y 

involucrarse en el tema para frenar las 
pretensiones de externos que intentan 

los sindicatos tanto de Audi como de la 

“Convocamos a los trabajadores a la 
unidad, para exigir que se actualice el sa-

 AURELIA NAVARRO-

Enfatizó que los diferentes diputados que forman parte del 

Diputados alrededor de 10 iniciativas que están relacionadas 
con la creación de un seguro de desempleo, reducción en las 

con el PAN a los diputados federales de Morena y partidos po-

La panista destacó la importancia de impulsar este tipo 

incremento desmedido en los precios y una reducción en los 

-
templa son: que se deduzcan los impuestos de quienes com-

            AURELIA NAVARRO
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El uso de tintes permanentes, relajan-
tes químicos y productos para alisar 
el cabello contribuyen a un mayor 
riesgo de tener cáncer relacionado 

con las hormonas y tumores de mama, de 
acuerdo con un artículo publicado este lunes 
17 de octubre en el Journal of the National 
Cancer Institute (JNCI).

“Dado el amplio uso de estos productos 
en todo el mundo, son una fuente importan-
te de exposición a sustancias químicas po-
tencialmente dañinas, incluidas las sustan-
cias químicas disruptoras endocrinas, a las 
que estamos expuestos de manera ubicua, 
y compuestos mutagénicos o genotóxicos”, 

Como ejemplo, plantea que las mujeres 
afrodescendientes utilizan más productos 
para el cabello, mientras que las latinas usan 
más maquillaje y cosméticos en compara-
ción con otros grupos raciales y étnicos, lo 
que incrementa su exposición a sustancias 
químicas hormonalmente activas. 

A las mujeres afrodescendientes se les 
diagnostica de manera desproporcionada tu-
mores de mama agresivos (triple negativo, 

seroso de alto grado) y tipos de cáncer de 
útero y endometrio. Además, tienen tasas 
de supervivencia menores a cinco años y ta-
sas de mortalidad más altas para estos cán-
ceres en relación con las mujeres blancas.

CÁNCER DE ÚTERO EN MUJERES QUE 
UTILIZAN MÁS PRODUCTOS PARA 
ALISAR CABELLO
Para esta edición, las participantes comple-
taron un cuestionario al inicio del estudio 
que incluía una evaluación del empleo de 
productos para el cabello y la frecuencia en 
los 12 meses anteriores. Los investigadores 
observaron que las mujeres que usan artícu-
los para alisar el cabello, más de cuatro ve-
ces al año, tienen el doble de probabilidades 
de padecer cáncer de útero, principalmente 
de endometrio, el cual no debe confundirse 
con el de cuello uterino.

“Estimamos que el 1.64 por ciento de 
las mujeres que nunca han usado un pro-
ducto para alisar el cabello habrá desarro-
llado cáncer de útero a los 70 años, pero 
para las usuarias frecuentes este riesgo 
aumenta el 4.05 por ciento”, estimó en un 
comunicado Alexandra White, autora prin-
cipal del artículo.

El estudio incluyó datos de casi 34,000 
mujeres de Estados Unidos, de entre 35 y 74 
años. Son varios los factores para el uso de 
estos productos como estándares de belle-
za, presiones sociales, discriminación y de-
seo por cambiar el estilo de peinado. 

“Los hallazgos de este estudio represen-
tan la primera evidencia epidemiológica de 
una asociación entre el uso de estos produc-
tos y un mayor riesgo de cáncer de útero. 
Aunque el riesgo de cáncer de útero aso-
ciado con el uso constante y frecuente de 

la etnia o el índice de masa corporal (IMC), 

estado de actividad física”, apunta el texto.
Si bien los investigadores no recopilaron 

información sobre las marcas o ingredientes 
de los productos capilares para mujeres, un 
tratamiento conocido como “alisado brasile-
ño” se popularizó entre el sector. Por lo an-
terior, se pide reducir la exposición personal 
a ftalatos, parabenos y triclosán. 

“Muchas mujeres que usan relajantes 
químicos y alisadores para el cabello co-
mienzan a hacerlo durante la adolescencia y 
la adultez temprana, y el uso de estos pro-
ductos no se limita a los Estados Unidos”, se 
lee en el informe. N
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Tintes y productos para Tintes y productos para 
alisar el cabello contribuyen alisar el cabello contribuyen 

a padecer cáncera padecer cáncer
INVESTIGADORES DEL JOURNAL OF THE NATIONAL CANCER INVESTIGADORES DEL JOURNAL OF THE NATIONAL CANCER 

INSTITUTE OBSERVAN QUE LAS MUJERES QUE USAN ARTÍCULOS PARA ALISAR INSTITUTE OBSERVAN QUE LAS MUJERES QUE USAN ARTÍCULOS PARA ALISAR 
EL CABELLO MÁS DE CUATRO VECES AL AÑO TIENEN EL DOBLE DEL CABELLO MÁS DE CUATRO VECES AL AÑO TIENEN EL DOBLE D

 PROBABILIDADES DE PADECER CÁNCER DE ÚTERO PROBABILIDADES DE PADECER CÁNCER DE ÚTERO
POR KENIA HERNÁNDEZ RIVERA
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Pobladores de Tlalancaleca 
exigen al edil que trabaje; 
robaron en otra escuela

Los padres de familia y directivos 
exigieron mayor seguridad a Óscar 
Anguiano, pues presume de acciones 
que no realiza

San Matías Tlalancaleca, Pue- La madrugada de este miércoles 
se registró el robo de la escuela Ignacio Zaragoza en el muni-
cipio de San Matías Tlalancaleca, el robo ha generado malestar 
e indignación entre los padres de familia, quienes el exigen se-
guridad.

Los afectados acudieron a la Fiscalía General del Estado 
(FGE) a presentar la denuncia correspondiente, pues los aman-

tes de lo ajeno cavaron un boquete en una de las bardas para 
ingresar y así sustraer diversos artículos.

Fue durante el ingreso de los alumnos que los directivos y 
padres de familia se percataron del robo, ya que varias de las 
puertas de los salones estaban abiertas.

Aunque elementos de la policía municipal arribaron a la insti-
tución, los padres de familia se mostraron sumamente molestos 
y lamentaron la falta de vigilancia en el municipio.

Por ello exigieron al edil Óscar Anguiano haga su trabajo y 
no solo presuma de acciones que no realiza como lo hizo en su 
informe, donde manifestó están combatiendo la inseguridad.

Hasta el momento no se ha determinado el monto de lo ro-
bado, pero se habla de equipo de cómputo, material didáctico y 
equipo de sonido.  CAROLINA GALINDO

EN TLALANCALECA, UN VEHÍCULO CAE A LA 
BARRANCA; TRIPULANTES RESULTARON ILESOS

Los pobladores solicitaron 
una ambulancia, pero esta 
se negó a auxiliar, por lo que 
demandan que sean ocupadas 
para ayudar no para uso 
personal

San Francisco Tlaloc, Pue- La madru-

gada del miércoles, un vehículo se fue 
al fondo de una barranca en la zona de 
San Francisco Tlaloc, en Tlalancaleca, 
afortunadamente, los tripulantes resul-
taron ilesos.

Tras el accidente, pobladores de la 
zona indicaron que, aunque se pidió el 
apoyo de la ambulancia del municipio, 
esta se negó a acudir.

En este sentido los pobladores men-
cionaron que está no es la primera vez 
que ocurre algo así, pues incluso hay 
denuncias de la población que señalan 
que las unidades sobre todo las de se-
guridad pública, son utilizadas por al-

gunos funcionarios para uso personal, 
hecho que dicen es lamentable.

Por lo anterior exigen a Óscar 
Anguiano mejorar el servicio de la am-
bulancia y evitar que las patrullas sean 
utilizadas para servicio de los regido-
res.

En relación al accidente, el vehículo 
quedó a más de 10 metros de profun-

didad y se presume que el exceso de 
velocidad fue el motivo de su estrepi-
tosa caída.

Al lugar arribaron elementos de la 
Policía Municipal, y no ubicaron a nin-
guna persona por lo que se presume 
que tras el accidente, los tripulantes 
del vehículo huyeron del lugar. 

             CAROLINA GALINDO

Sangriento asesinato de 
los hermanos “El Lolo” y 
“El Chino” en Tilapa  
Tilapa, Pue. Luego de que se diera a co-
nocer el sangriento asesinato de un joven 

de pistoleros en calles de Tilapa, ataque 
donde su hermano resultó herido, fuentes 
policiacas develaron que éste también fa-
lleció debido a la gravedad de las heridas.

De acuerdo a testigos que se encon-

abordó de un auto blanco, persiguieron 
a las dos víctimas hasta darles alcance y 
abrieron fuego en contra de los dos, en el 

-
queta sin vida, mientras que su hermano 
grave aún seguía con vida.

Hasta el sitio arribaron un grupo de 
paramédicos, quienes de inmediato in-
tentaron estabilizar al hermano menor, 

al área de urgencias de un hospital, pero 
desafortunadamente al pasar del tiempo 
éste perdería la vida.

Por lo anterior, la Fiscalía del Estado 
de Puebla, ha dado inicio a una carpeta 
de investigación por el multihomicidio de 

dar con el paradero de sus asesinos.
      URIEL MENDOZA  

Abandonan feto dentro 
de una bolsa en terreno 
baldío en Tehuacán

Al lugar llegaron paramédicos 
de Protección Civil y Técnicos en 
urgencias y elementos de Policía 
Municipal, para acordonar la zona   
Tehuacán, Pue. La mañana de este 

miércoles entre 6 y 8 Poniente encontra-
ron un feto sin vida de aproximadamente 
cinco meses de gestación en un terreno 
baldío envuelto de franelas o trapos y 
dentro de una bolsa.

Al lugar llegaron paramédicos de 

elementos de Policía Municipal, para acor-
donar la zona.

Esta no es la primera vez que pasa 
esta situación, sin que se dé con el pa-
radero con las personas que se deshacen 
de feto de esta manera no agradable.

      LUZ MARIA ZAYAS
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Fundación Granjas Carroll 
de México hace campaña 
de acopio de alimentos

FUNDAMENTAL LA PARTICIPACIÓN DE COLABORADORES, PROVEEDORES Y SOCIEDAD

APOYEMOS LA NUTRICIÓN DE ESCOLARES EN 
COMUNIDADES, CON ALIMENTOS NO PERECEDEROS 

Puebla, Puebla a 19 de octubre 
de 2022.- Durante todo el mes de 
octubre la Fundación Granjas Carroll 
de México (FGCM), realizará una 
campaña de acopio de alimentos 
con la finalidad de entregarlas en 
Comedores Escolares de las comu-
nidades más pobres y cercanas a 
donde tiene sus instalaciones en 
los Estados de Veracruz y Puebla.
La Fundación GCM recibirá 

arroz, frijol, atún, galletas, avena, 
aceite, azúcar, leche en polvo, sal, 
lentejas, habas, sopas, chocolate 
en polvo, soya, maicena de sabo-
res, cereal, polvo empanizador y 
demás artículos para la canasta 
básica.
Con base a los acuerdos del 

Pacto Mundial con la Organiza-
ción de Naciones Unidas en los 
que participa Granjas Carroll de 

México (GCM), y a los principios de 
desarrollo sostenible, así como la 
participación con la FAO (Agencia de 
la ONU que lidera el esfuerzo inter-
nacional para poner fin al hambre), 
se señala que la vinculación con 
la sociedad es parte importante 
para impulsar este programa de 
responsabilidad social.
Para este objetivo es fundamen-

tal la participación de los colabo-
radores de GCM, sus proveedores 
y la sociedad civil, mediante la 
donación de alimentos no pere-
cederos.
Esperamos su donación a 

través de la Fundación GCM para 
convenir el lugar de entrega de 
los alimentos siendo el contacto 
mediante el correo: fundación.
gcm@altosano.com

En Huejotzingo se fomenta el acercamiento a la ciencia a niños y niñas
El “Paleobus” un museo rodante 
que muestra cómo era la vida en 
el estado de Puebla en la época de 
la prehistoria y exhibe vestigios y 
réplicas de fósiles de animales
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 CAROLINA GALINDO
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La SEP acepta suspender La SEP acepta suspender 
programa piloto del programa piloto del 

nuevo plan de estudios nuevo plan de estudios 
para educación básica; lo para educación básica; lo 
defenderá en tribunalesdefenderá en tribunales
LA SUSPENSIÓN SE DERIVA DE ÓRDENES DE JUECES QUE LA SUSPENSIÓN SE DERIVA DE ÓRDENES DE JUECES QUE 

ANALIZARON AMPAROS CONTRA EL PROGRAMA PILOTO. LA ANALIZARON AMPAROS CONTRA EL PROGRAMA PILOTO. LA 
SECRETARÍA ADVIRTIÓ QUE PRESENTÓ LOS RECURSOS LEGALES SECRETARÍA ADVIRTIÓ QUE PRESENTÓ LOS RECURSOS LEGALES 

CORRESPONDIENTESCORRESPONDIENTES
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO
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La Secretaría de Educación 
Pública (SEP) aceptó sus-
pender su programa piloto 
para la implementación del 

nuevo plan de estudios para edu-
cación básica, es decir, preesco-
lar, primaria y secundaria.

El gobierno federal buscaba 
desplegar dicho programa en 
960 escuelas, 30 por cada una 
de las 32 entidades federativas, 
pero la medida generó descon-
tento y motivó la presentación 
de amparos.

Durante las últimas semanas, 
jueces que analizaron dichos 
amparos concedieron suspensio-
nes a favor de los quejosos, con 
lo que ordenaron suspender la 
aplicación del programa piloto.

En un comunicado difundido 
este miércoles, la SEP señaló que 
acatará las resoluciones judicia-
les, pero buscará defender en 
tribunales su programa piloto.

“De manera temporal y en 
respeto al Estado de dere-

cho, no se aplicará el progra-
ma piloto del Plan de Estudios 
para Preescolar, Primaria y 
Secundaria, sin que (esto) re-
presente la renuncia de la SEP a 
la defensa legal correspondien-
te”, indicó la dependencia. 

“La SEP interpuso los recur-
sos previstos en la ley, de los 
cuales se espera pronta resolu-
ción a favor del interés superior 
de niñas, niños y adolescentes 
del país, misma que será del co-
nocimiento oportuno de todas 
las autoridades educativas”.

De acuerdo con la dependen-
cia, la suspensión del programa 
no implica que se frene la for-
mación continua del cuerpo do-
cente en el nuevo plan de estu-
dios.

El plan ha generado contro-
versia pues, a decir especialis-
tas educativos, fue elaborado 
sin consultar a los sectores in-
volucrados ni evaluar debida-
mente cuáles serían sus efectos.




